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LICENCIAMENTO AMBIENTAL: VEREADORES DISCUTEM
VIABILIDADE

A COORDENADORA DE GESTÃO AMBIENTAL DO IEMA, MARIA APARECIDA SODRÉ, TIROU DÚVIDAS DOS

PARLAMENTARES DURANTE SABATINA
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 	Desde outubro do ano passado, a C?mara de I?na realiza importantes debates acerca do processo
de municipalizar a emiss?o de licen?a ambiental para empreendimentos e atividades que possam
causar impactos ambientais, at? ent?o realizada pelo Estado, por meio do Iema ? Instituto Estadual
de Meio Ambiente e Recursos H?dricos. Para obterem mais informa?es, no dia 18 de maio, os
parlamentares receberam a visita da coordenadora de Gest?o Ambiental do Iema, Maria Aparecida
Sodr?, que tirou d?vidas sobre o processo de licenciamento. 

 	Durante a participa??o da coordenadora na Tribuna Livre, os vereadores puderam tirar d?vidas
sobre os requisitos b?sicos para a implanta??o do licenciamento pelo Poder Executivo, assim como
os pontos positivos e negativos dessa iniciativa. Atualmente, 25 munic?pios capixabas conseguiram
municipalizar o servi?o. 

 	?? uma conversa longa, de tempo, de adequa?es. Em S?o Mateus, por exemplo, demorou quatro
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anos para se municipalizar. A primeira coisa ? o munic?pio criar taxa para o servi?o e construir a
base legal, assim como criar um c?digo de Meio Ambiente. E um dos principais problemas para
implantar o servi?o ? a falta de corpo t?cnico. N?o adianta criar a Lei e a taxa se n?o tem gente de
fato pra fazer o servi?o acontecer?, explicou Maria Aparecida. 

 	Durante a sabatina, os vereadores Jonildo de Castro Muzi, Paulo Henrique Leoc?dio da Silva, Jo?o
Batista Ribeiro, Rog?rio C?zar e Expedito Andrade Vieira Filho questionaram sobre temas
relacionados ao controle e ? gest?o da secretaria de Meio Ambiente. 

 	De acordo com a coordenadora do Iema, primeiramente, ? necess?rio que se tenha uma equipe
composta por engenheiro, t?cnicos e fiscais, para que possam avaliar, emitir laudos e fiscalizar os
empreendimentos, que v?o desde a avalia??o de obras como constru??o de pra?as, quadras e
escolas, at? postos de gasolina, secadores de caf? e ind?strias. 

 	?Vai depender do que o munic?pio vai licenciar. Com o corpo t?cnico atual, a Prefeitura dever?
providenciar um engenheiro como respons?vel t?cnico. N?o h? como terceirizar servi?os fins como
esse. Tamb?m ? fundamental o funcionamento efetivo de um Conselho de Meio Ambiente?,
explicou Maria Aparecida. 

 	Favor?veis ao atual projeto em debate, os vereadores Jos? Saloto, Jonathan Bonfante e Weverton
da Silva Feitosa (Zizinho) perguntaram se as receitas provenientes das futuras taxas cobrem a atual
estrutura da secretaria de Meio Ambiente e se a mesma est? pronta para iniciar o servi?o. 

 	?N?o h? relatos de que as taxas cobradas atualmente cobrem os custos. S?o muitos pontos
positivos e negativos, mas o b?nus ? que o munic?pio poder? controlar os impactos do crescimento
e da implanta??o de empreendimentos, assim como de atratividade para novos investimentos?,
completou a coordenadora do Iema. 

 	O que ? Licenciamento Ambiental? 

 	? um procedimento t?cnico-administrativo destinado a estabelecer as condi?es, restri?es e
medidas de controle ambiental a serem obedecidas pelo empreendedor para localiza??o, instala??o,
opera??o, amplia??o f?sica ou de atividade, modifica??o durante a obra, reforma, recupera??o e
desativa??o das atividades ou empreendimentos potencial ou efetivamente causadores de danos ao
meio ambiente. 
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